

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

FACULTAD DE CIENCIAS AGRÍCOLAS



NOMBRE: DIEGO DANILO CHERE BARRE

CURSO: TECNICAS DE TRABAJO INTELECTUAL

CARRERA: AGRONOMÍA

PARALELO: 3

FECHA: 20 DE NOVIEMBRE DE 2023

Farming Education and Migration

En la mayoría de pueblos rurales se da mucho la migración debido a problemas económicos, sociales o por falta de educación en esas zonas, por ello muchos jóvenes prefieren migrar hacia las zonas urbanas debido a que ahí encuentran más oportunidades para su desarrollo. No solo por mejores oportunidades de vida, si no que también por la diversidad de servicios que hay, así como centros de salud, centros educativos, mejor infraestructura, agua potable, alcantarillado y demás. Por ello es importante analizar los distintos problemas que existen en las zonas rurales y ver que solución se le puede dar.

Un aspecto con el cual no se puede ser indiferente es que la migración trajo consigo mucha pobreza, pues como se sabe las ciudades con mayor nivel de ingresos eran las receptoras de más inmigrantes, sin embargo, esto no garantizaba que todos consigan empleos, como fue el caso de muchos de ellos, que al encontrarse en medio del hambre y necesidad entregaron su vida a la suerte de las calles de estas metrópolis. La migración interna en la actualidad continúa, siendo las provincias de Chimborazo, Cotopaxi y Tungurahua las que mayores flujos presentan, sin embargo, el motivo de mudarse de una provincia a otra ya no es únicamente por razones laborales, sino por el contrario ahora jóvenes bachilleres se dirigen a las ciudades de Quito y Ambato por motivos académicos, ya que buscan continuar con sus estudios superiores (6). Esto indica que la migración con el paso de los años en Ecuador ha asumido un distinto enfoque, puesto que incidió en que jóvenes de las zonas rurales expandan sus pensamientos y límites, haciendo que ahora salgan de sus casas pero con el fin de crecer profesionalmente. (Gogle et al., 2021)

En el artículo se analiza a los estudiantes de secundaria agrícola en el norte del Ecuador rural, se realizaron 366 encuestas a los estudiantes de liceos agrícolas de las tres regiones y se descubrió que la causa son los bajos precios de los productos, los bajos salarios y la falta de apoyo técnico en la agronomía. Más de la mitad tiene aspiraciones de estudiar en centros urbanos y buscar mejores oportunidades económicas y laborales. También la falta de apoyo a estas zonas por parte del gobierno, provoca que los jóvenes no sientan el interés de seguir con la tradición familiar, y hace que la continuidad de las prácticas agrícolas en estas regiones se vea amenazada en un futuro. (Eche-Enriquez y Vivas, 2022)

En conclusión, se debería prestar más atención a las zonas que se encuentran más vulnerables y darles apoyo a las actividades económicas que se realizan estas regiones para evitar que esto llegue a perjudicar a los jóvenes, los cuales buscan mejores oportunidades de vida y desarrollo

profesional, por lo que también sería bueno que se lleguen a construir centros educativos superiores ya que en algunas provincias del país no existen universidades, lo que provoca que los jóvenes quieran optar por emigrar a las ciudades para acceder a una educación superior, también sería buena idea incentivar a los jóvenes con la realización de programas dedicados a la agronomía, lo que permitiría llamar la atención a los jóvenes en esta actividad y así abrir más puestos de trabajo.

Bibliografía

Eche-Enriquez, D., & Vivas, R. V. (2022). *Farming, Education and Migration*. ORCID.

Gogle, L. C., Cualchi, D. V., Morocho, C. M., Torres, D. X., & Aparicio, C. X. (2021). *La migración de zonas rurales a zonas urbanas en el Ecuador*. recimundo : <https://recimundo.com/index.php/es/article/view/1328>